

# BULLETIN PAROISSIAL DU DISTRICT DE PORRENTRUY



« Voici le jour que le Seigneur a fait : qu'il soit notre bonheur et notre joie! » (Psaume 118,24)

> No 12 Juin - Juillet - Août 2023

## ÉDITORIAL



#### Emilia Catalfamo, animation jeunesse

Lecteurs et lectrices,

Voici déjà le douzième bulletin entre vos mains! Ça semble peut-être ordinaire aujourd'hui, pourtant chaque article a témoigné de l'évolution de votre paroisse. Des textes ont présenté les nouvelles personnes engagées, d'autres ont salué et rendu hommage à celles et ceux qui ont pris le départ. Les photos nous montrent de nouveaux visages et activités multiples. En peu de temps, le nombre de pages du bulletin a augmenté. Vous devinerez pourquoi : ces deux dernières années, l'agenda s'est joliment rempli: des cultes spéciaux, des activités culturelles et musicales, des rencontres liées à la jeunesse au désir de s'ouvrir à la rencontre et l'écoute. On peut lire aussi de touchants témoignages des moments forts passés qui comblent les pages mais aussi et surtout nos cœurs. Grâce à vos présences et votre engagement, chaque nouvelle initiative peut fleurir. Oui, sans les mains de nos femmes bénévoles, sans les démarches actives de nos messieurs, les repas de fête et chaque petite avancée discrète n'auraient pu se faire!

Le printemps fait fleurir et l'été on récolte : cette paroisse «en chantien» autrefois a maintenant des allures de verger où il fait bon vivre, sous le soleil de la foi.

## **MÉDITATION**

#### Florence Hostettler, pasteure



## Je lance ma joie vers le ciel!

« Je lance ma joie vers le ciel! Éclats de lumière et de soleil! » Je n'ai jamais oublié ces paroles, chantées par les enfants l'année dernière dans la cabane forestière de Cornol, lors du culte de la Fête-Dieu. Pour Matthieu et moi qui venions d'arriver en Ajoie, c'était un si bel accueil, une manière de nous annoncer la couleur! Oui, nous arrivions dans une paroisse où déjà la joie était bien vivante! Je crois que c'est cette joie-là qui me porte depuis bientôt une année!

Parfois cette joie se manifeste discrètement par petites touches de couleur, dans le fil des jours ordinaires ; d'autres fois elle rayonne sur les visages et dans les yeux émerveillés des enfants. Elle murmure sa douce mélodie dans le secret de nos cœurs ou bien elle éclate dans nos chants de louange : alléluia ! Parfois elle se manifeste au cœur de la souffrance, parce qu'elle atteste d'une espérance qui jamais ne nous abandonne. Cette joie-là ne vient pas de nous, mais de Dieu. Là où Dieu est présent, là est sa joie profonde. Elle nous est confiée.

La joie de Dieu, c'est cette joie qui me porte et qui me rend légère, cette joie qui nous rend tellement vivants. Quelle joie quand nous pouvons partager tous ensemble nos idées, nos rêves, notre espérance, notre foi. Quelle joie de rencontrer celles et ceux que Dieu met sur mon chemin, pour une heure, un jour, un temps ou une vie. Joie aussi d'écouter ce qui habite les cœurs, d'accompagner celles et ceux qui ont besoin d'une main, d'un peu de pain et d'amitié. Joie de découvrir chaque jour de nouveaux visages, de cueillir ici une idée qui germe, là un fruit tout nouveau. Et puis il y a la joie intime de la prière qui nous fortifie les uns les autres, la joie d'accueillir la présence et la paix du Seigneur, au cœur de nos vies.

Je n'ai aucun doute : c'est bien cette joie belle et profonde qui illumine chaque instant que nous vivons dans notre paroisse. Elle nous est donnée comme un cadeau : la joie de Dieu. Un immense merci jaillit de mon cœur!

Qu'ensemble, chaque jour de cet été, nous puissions lancer notre joie vers le ciel et ainsi nous exclamer avec le psalmiste : « Voici le jour que le Seigneur a fait : qu'il soit notre bonheur et notre joie!» (Psaume 118,24)

## MÉMOIRES D'UNE PAROISSIENNE



## Astrid Flückiger de Fregiécourt

« Je suis née le jour de l'anniversaire de ma maman Suzanne, le 9 septembre 1968. Je suis la quatrième enfant de la fratrie et j'ai deux frères et deux sœurs ».

C'est par ces termes que débute l'entretien que m'a accordé Astrid Flückiger, dans l'exploitation agricole qu'elle partage avec Philippe Pape à Fregiécourt.

Astrid a passé une partie de son enfance dans une famille d'agriculteurs sur le domaine du Cras d'Airmont à Courgenay où ses parents étaient fermiers.

Le domaine ayant été vendu, Astrid et ses parents ont dû quitter ce lieu à contre cœur pour atterrir à la ferme de Bellerive à Soyhières.

A la fin de sa scolarité, elle commence un apprentissage dans l'intendance à Courtemelon. Rapidement, elle constate que ce n'est pas sa voie et va s'engager dans des fermes en pays soleurois. Intrépide et curieuse de nature, elle

rêve de voyages et de grands espaces. Par l'entremise de famille de ses employeurs, on lui propose de partir au Québec. Ni une ni deux, la voilà partie pour six mois dans une petite ferme de cinquante vaches tenue par des expatriés alémaniques. Ce séjour ne lui a pas laissé que des bons souvenirs, car elle y enchaîne les galères : voiture détruite dans un manque d'argent, accident, mauvaise ambiance, etc... Heureusement, elle ne reste pas sur cette première impression et ses séjours québécois suivants furent positifs et bien plus agréables.

De retour en Suisse, Astrid est à la croisée des chemins et se questionne sur l'avenir. Sur les conseils de sa sœur, elle bifurque dans la vente de détails. « Je ne m'en sentais pas capable et ma sœur m'a rétorqué que même un âne y arriverait ».... je n'avais plus qu'à me lancer!

Bilingue, Astrid est employée à Büren an der Aare dans un minimarché. « Ma patronne voulait pas que ma voiture soit trop près du magasin pour qu'on ne remarque pas mes plaques JU! Les clients auraient pu être effrayés, car à l'époque, les Jurassiens étaient perçus pratiquement comme des terroristes en Suisse allemande »! Il faut se souvenir, à la décharge de la patronne, que les Béliers, à l'époque, avaient bouté le feu au pont de bois de Büren an der Aare, ce qui laisse des traces!

En l'an 2000, Astrid a l'opportunité reprendre un commercede épicerie à Cornol. C'est là qu'elle développe son concept de fondue à l'emporter qui la fera connaître loin à la ronde. Elle fournit tout le nécessaire, caquelons, réchauds, vaisselle et évidemment le mélange de fromage spécial, son secret, aussi bien gardé que la formule du coca-cola! Strid'fondues peut répondre besoins d'une aux assemblée de deux cents personnes!

En 2012, Astrid rencontre celui qui deviendra son compagnon, Philippe Pape de Fregiécourt. Ensemble, ils partagent une passion pour l'agriculture. Astrid s'investit, dans l'exploitation en plus de son

magasin. En 2018, elle remet son commerce et s'occupe d'une septantaine de petits veaux qu'elle nourrit matin et soir. Par contre, elle et développe conserve son concept Strid'fondues Fregiécourt. Fonceuse et pleine d'ingéniosité, elle a même ajouté self-service 24h/24 à entreprise! Astrid a bel et bien trouvé son chemin, en créant et développant cette activité innovante!

La Paroisse de Porrentruy remercie Astrid Flückiger pour son témoignage, en lui souhaitant plein succès dans l'avenir.



Propos recueillis par Christian Schneider Conseiller de Paroisse

## ÇA S'EST PASSÉ...

## <u>Samedi de Pâques – cycles 1 et 2</u>

Les enfants des cycles 1 et 2 se sont retrouvés pour une riche séquence de caté autour de Pâques. Ils ont décoré l'arbre de Pâques. Ils ont teint et décoré 300 œufs, avec enthousiasme et soin, pas un seul n'a été cassé! Ces œufs, ils les ont retrouvés le lendemain, lors de la chasse aux œufs durant le culte de Pâques, puis ils les ont distribués à toutes les personnes présentes. Quel beau symbole de Vie! Durant ce samedi de Pâques, les enfants ont aussi écouté une histoire qui raconte le dernier repas que Jésus a pris avec ses disciples, puis ils ont eux-mêmes confectionné le pain pour la sainte-cène du lendemain. Ils y ont mis de la farine, de l'eau, du sel et de la levure, mais aussi de l'amour, de la joie et de la confiance. La journée s'est terminée par le partage d'une sainte-cène, dans une atmosphère paisible, en attendant la joie de Pâques qui a éclaté lors du culte au matin de Pâques!









## ÇA S'EST PASSÉ...

#### Culte Terre Nouvelle - cycles 1 et 2

Les 18-19 mars, nos catéchumènes ont pu s'imprégner de la thématique campagne de Carême avec l'animateur Terre Nouvelle de notre région, Daniel Chèvre. Le samedi, dans les rues de Porrentruy, les catéchumènes des trois cycles ont vendu une centaine de roses et une dizaine de savons. Nous avons ensuite découvert le récit de Zachée et son message qui nous invite à nous mettre à l'écoute des plus petits.

Dimanche matin, nous avons vécu le culte autour de la thématique de cette année « La justice climatique ».

Le culte qui s'est poursuivi par un apéro confectionné par les catéchumènes avec des produits de la région.



## Weekend des Rameaux - cycle 3

C'est entre deux averses que catéchumènes du cycle 3 ont pris le train le 1er avril en direction des Franches-Montagnes pour un week-end sur la thématique de la vie et de la mort, en collaboration avec les paroisses de Delémont et des Franches-Montagnes. Le dimanche matin, un réveil à 4h00, pour aller voir le soleil se lever aux Sommêtres. Manque de chance, un épais brouillard enveloppait les lieux! Néanmoins, nous avons pu vivre le passage de l'obscurité à la lumière. La rencontre s'est terminé avec le culte des Rameaux au temple de Saignelégier.



## ÇA S'EST PASSÉ...

#### Aube de Pâques

Avec plein de courage, un groupe d'une trentaine de personnes, catholiques et protestantes, s'est mis en marche dans la nuit de Pâques pour célébrer l'Aube.

Nous avons cheminé en direction de Villars-sur-Fontenais faisant quelques arrêts de méditation qui se sont vécus sous forme de chant, de lecture ou du récit raconté des femmes au tombeau. Au sommet d'une colline, nous avons attendu (malgré le froid !) un stupéfiant lever de soleil qui nous rappelle cette promesse d'une vie plus forte que la mort.

Quelle joie aussi d'avoir profité du mélodieux son du cor des Alpes, joué par Christian Künzi! Le petit déjeuner aux Sources nous a finalement réunis autour d'une tasse de café, de confitures maison et d'œufs durs teints par les enfants du caté.

Emilia Catalfamo, animatrice jeunesse

#### Session des sortant.e.s en Ajoie

Du 1er au 3 février, les élèves de 11H des collèges Stockmar, Thurmann et Saint-Charles ont eu la possibilité de vivre leur « Session des sortant.e.s ». existentielles Trois jours pour aborder les questions que ces jeunes se posent : amitié, réseaux sociaux, amour, regard des autres...



Une trentaine d'élève ont participé à ces trois jours, organisés de manière œcuménique pour la première fois cette année. Ecoute et confiance dans les échanges, activité ludique et un moment d'introspection vécu au temple ont ponctué ces journées. La prochaine édition aura lieu au début de l'année prochaine!

Matthieu Mérillat, pasteur

## **ACTIVITÉS ET CATÉCHISME**

#### **Rencontres:**

Cycle I et Cycle II: Jeudi 8 juin à 10h30 - Fête-Dieu

Rencontre en extérieur à la cabane forestière de Fontenais

Cycle III: Dimanche 4 juin à 10h - Culte de Confirmation

#### Rencontre" Il était une foi "

Depuis plus d'une année, le deuxième dimanche du mois, les enfants qui le souhaitent participent aux rencontres «Il était une foi».

Mais qu'est-ce qu'on y fait ? Un quart d'heure avant le culte, les plus jeunes (3 à 10 ans environ) sont accueilli e s au centre paroissial pour vivre la célébration autrement : pendant que les adultes suivent le culte, les enfants entendent une histoire de la Bible, racontée avec ou sans image. Les adultes dans le temple écoutent la prédication; les enfants au local s'interpellent ou s'expriment sur un thème de l'histoire. Si le temps le permet, chacun e utilise ensuite ses mains et sa créativité pour un bricolage autour du récit. Quand notre petit groupe rejoint enfin le culte, c'est fort de se réunir : nous n'avons pas pris le même chemin mais nous arrivons ensemble en un même endroit ! Finalement, l'apéro prend du charme lorsqu'il est dynamisé par le mélange des générations.

Ces rencontres ne sont pas liées au programme caté. **Bienvenue à tous les enfants!** 

=> Prochaine date: 11 juin 2023 à 9h45 au local des jeunes.

Informations auprès d'Emilia Catalfamo



## **PekNain Express**

#### Tu as entre 15 et 25 ans et tu aimes le défi?

Alors avec des ami e s du caté ou d'ailleurs, formez une équipe. Ensuite vous créez et relevez des défis pour les autres équipes de jeunes d'autres paroisses. Ces défis relevés apporteront de l'argent en faveur d'une action solidaire de votre choix.

Le 18 novembre, un événement regroupe toutes les équipes: viens à la fête! Ce projet se fait en collaboration avec toutes les paroisses de l'arrondissement: Bienne, l'Erguël, le Jura, le Par8, le Plateau de Diesse et Rondchâtel Nainscris-toi sans plus tarder!

Infos sur www.connexion3d.ch

#### **A VENIR**

## Nuit des Eglises 2023

Cette année, nous avons la chance de vivre la Nuit des Eglises à Porrentruy. Organisée de manière œcuménique avec l'Espace pastoral Ajoie-Clos du Doubs, nous vous proposons un parcours qui mêle méditations, recueillements, activités ludiques et créatives. Le but de cette Nuit des Eglises, qui est harmonisée sur la Suisse romande et alémanique, est de faire vivre nos églises sous une autre lumière.

**Vendredi 2 juin**, nous vous invitons à découvrir nos bâtiments avec un regard différent. Plusieurs postes se tiendront dans la ville de Porrentruy : au temple réformé, à l'église Saint-Pierre, à la chapelle du collège Saint-Charles, au centre paroissial protestant, à l'église Saint-Germain et au jardin botanique. Un fil rouge nous guidera en cette Nuit des Eglises : nos cinq sens à explorer.

Différents postes vous accueilleront entre 18h00 et 23h00. Nous vous invitons à les parcourir à votre rythme et au gré de vos envies. Un moment de prière et de musique au temple clôturera cette Nuit des Eglises.

Info auprès de Matthieu Mérillat, pasteur

#### Culte des confirmations

Le dimanche 4 juin, à 10h00, au temple de Porrentruy, aura lieu **le culte des confirmations**. Cette année, 6 jeunes de notre paroisse terminent leur parcours de caté : Joël Aebi, Eline Chèvre, Fany Hostettler, Samy Hostettler, Coralie Schenk et Félicie Schori.

Le culte de confirmation a été préparé par les jeunes lors du camp qu'ils ont vécu à Berlin lors du week-end de l'Ascension. Venez nombreux et nombreuses pour les entourer dans cette étape de vie!



#### A NE PAS RATER

#### Bienvenue au chœur Allegretto!

Le dimanche 11 juin, nous aurons la joie d'accueillir le chœur Allegretto de la paroisse de Bévilard. C'est un chœur qui a une place toute particulière dans mon cœur, car j'y ai chanté pendant près de 20 ans !

Sous la direction de Philippe Fallot, le chœur Allegretto animera le culte et portera notre louange avec quelques magnifiques chants de leur répertoire. Les chanteurs et chanteuses se réjouissent de venir en Ajoie pour découvrir la paroisse de Porrentruy et vous y rencontrer.

Qui sait ? Peut-être que des liens se tisseront et que notre chorale paroissiale ira chanter une prochaine fois lors d'un culte à Bévilard ?

Venez les écouter et les accueillir le dimanche 11 juin à 10h au temple de Porrentruy. Le culte, avec sainte-cène, sera suivi d'un apéritif.

Florence Hostettler, pasteure



#### Fête-Dieu

La paroisse se met en fête le **jeudi 8 juin** pour la Fête-Dieu!

C'est aussi une rencontre qui clôt notre année de catéchisme, tout spécialement avec les enfants du cycle 1. Mais tout le monde sera bienvenu.

Cette année, c'est à la cabane forestière de Fontenais que nous vivrons tous ensemble un culte festif dans la nature, accompagné de Sylvia Moritz et de son accordéon. La célébration sera suivie d'un traditionnel piquenique, ainsi que quelques animations pour les enfants.

Le thème de cette journée n'est pas encore dévoilé, ce sera la surprise!

#### Programme de la journée :

- 10h30 : culte à la cabane forestière de Fontenais
- Dès 11h : apéritif et repas tiré du sac (possibilité de griller)
- Dès 14h: animation pour les enfants
- Fin de la journée vers 16h

Possibilité de co-voiturage en s'annonçant au secrétariat jusqu'au lundi 5 juin.



## CALENDRIER DES CULTES / PREDIGTPLAN

	Juin 2023			
4 juin	10.00	Porrentruy	Matthieu Mérillat Emilia Catalfamo	Culte de confirmation
4 juin	18.00	Boncourt	Florence Hostettler	Culte Parole et Musique
8 juin	10.30	Cabane Forestière Fontenais	Florence Hostettler et Equipe caté	Culte famille - Fête Dieu
11 juin	10.00	Porrentruy	Florence Hostettler	Eveil à la Foi
11 juin	10.00	Miécourt	Ruedi Kleiner	Deutschsprachiger Gottesdienst
18 juin	10.00	Porrentruy	Franz Liechti	
25 juin	10.00	Porrentruy	Florence Hostettler	

Juillet 2023				
2 juillet	18.00	Réclère	Matthieu Mérillat	Culte franco-Suisse
9 juillet	10.00	Porrentruy	Florence Hostettler	Eveil à la Foi
9 juillet	10.00	Bonfol	Ruedi Kleiner	Deutschsprachiger Gottesdienst
9 juillet	18.00	Bonfol	Florence Hostettler	Culte D'croche
16 juillet	10.00	Porrentruy	Florence Hostettler	
23 juillet	10.00	Porrentruy	Franz Liechti	
30 juillet	10.00	Porrentruy	Matthieu Mérillat	Culte avec baptême

#### CALENDRIER DES CULTES / PREDIGTPLAN

	Août 2023				
6 août	10.00	Porrentruy	Matthieu Mérillat		
13 août	10.00	Porrentruy	Florence Hostettler	Eveil à la Foi	
13 août	10.00	Miécourt	Ruedi Kleiner	Deutschsprachiger Gottesdienst	
20 août	18.00	Boncourt	Matthieu Mérillat	Culte Parole et Musique	
27 août	10.00	Porrentruy	Florence Hostettler	5	



Culte avec Sainte-Cène

#### Culte dans les EMS

#### Les Cerisiers, Charmoille:

• 15 juin à 15h30 : culte

Juillet et août : visites du pasteur Matthieu Mérillat

## Foyer St-Ursanne:

• 29 juin à 15h30 : culte

Juillet et août : visites du pasteur Matthieu Mérillat

## Les Planchettes, Porrentruy : à 10h30

30 juin: culte25 août: culte

## Fondation Les Chevrières Boncourt: 15h30 (Château) - 17h (Les Colombes) :

29 juin: culte avec sainte-cène

• 24 goût: culte avec sainte-cène

#### Envie d'une visite?

Depuis notre arrivée, nous faisons des visites aux paroissiennes et paroissiens. La paroisse est grande et nous ne connaissons pas encore tout le monde.

Si une visite ou un moment d'échange par téléphone vous ferait plaisir, n'hésitez pas à nous contacter!

Matthieu Mérillat et Florence Hostettler

#### A NE PAS MANQUER

#### « Vie dans nos chapelles »

Quelle joie de retrouver la vie dans nos chapelles! Voici un petit reflet de ces derniers mois.

Le 17 février s'est déroulé le premier « Culte avec chants de Taizé » à Miécourt. Quelle belle atmosphère!

Des dizaines de petites bougies éclairaient la chapelle alors que la nuit tombait dans la campagne. Le temps de culte, où nous avons médité le sens et la profondeur de la paix intérieure à laquelle nous sommes appelés, a été entrecoupé de plusieurs chants de la communauté de Taizé.





Le 12 mars à Bonfol, le culte D'croche « Plumes et cailloux » nous a permis de déposer ce qui est lourd et de repartir légers comme une plume! Une belle célébration, vivante et créative, vécue dans la paix de Dieu.

Le 6 avril à Boncourt, beaucoup d'émotion pour ce premier culte « Parole et musique » qui nous a fait vibrer au son de l'accordéon de Corinne et Jérôme Courbat. Ce Jeudi saint, le temple était rempli de leur magnifique musique qui a porté notre prière, notre écoute de la Parole et nos chants. Merci encore à nos deux musiciens qui ont donné une profondeur toute particulière à notre culte.



Nous nous réjouissons pour les prochains cultes célébrés dans les chapelles. Durant l'été, nous vous accueillerons avec plaisir à Bonfol et à Boncourt.

Les prochains cultes dans nos chapelles :

Culte « Parole et musique à Boncourt : dimanche 4 juin à 18h avec Alphonse Monnat au violon.

**Culte D'croche à Bonfol**: dimanche 9 juillet à 18h à Bonfol, suivi d'un apéritif en plein air.

**Culte « Parole et musique » à Boncourt** : dimanche 20 août à 18h avec des joueurs de cor des Alpes (Echo du Vorbourg).

#### A NE PAS MANQUER

#### « Brin de Bible »

Brin de Bible arrive bientôt à la fin de sa première saison!

Ces soirées bibliques nous permettent de nous plonger dans la Bible, d'en découvrir quelques trésors, de partager notre foi, d'échanger autour d'un texte. Elles sont suivies d'un moment de convivialité : un thé, un café, une petite douceur pour partager encore quelques instants.

Pour les deux dernières soirées de cette saison, nous poursuivons nos rencontres avec Jésus dans l'évangile de Jean, en nous laissant interpeller par ses paroles en « Je suis ».

Rendez-vous les mardis de 19h à 21h:

- 6 juin : « Je suis le chemin, la vérité et la vie »
- 4 juillet : « Je suis la vraie vigne »

Les soirées s'adressent à chacun e et peuvent être suivies de manière indépendante.

Infos: pasteure Florence Hostettler

#### Camp d'hiver 2024 - en famille

Vous avez envie de passer quelques jours de vacances d'hiver avec vos

enfants et d'autres familles dans une ambiance amicale?

Vous rêvez de quelques jours dans une jolie station ensoleillée des Alpes valaisannes ? Vous n'avez pas trop le temps d'y penser ou d'organiser vousmêmes ? Pas d'inquiétude!



paroisses du canton, nous organiserons un camp d'hiver pour les familles. Il s'adresse aux parents et aux grands-parents qui ont des enfants (ou petits-enfants) en âge de scolarité (ou plus jeunes).

Le camp se déroulera durant la semaine blanche, soit **du dimanche 18 au vendredi 23 février 2024, à Saas-Grund (VS)** tout près de Saas-Fee. Au programme : sports d'hiver, balades hivernales, animations, partage et bonne humeur garantie!

Le camp sera à la charge des participants, avec une possible subvention de la part des paroisses et de l'Église cantonale.

D'autres informations et des feuilles d'inscription arriveront dans le courant de l'été. Si vous êtes intéressés à y participer ou si vous souhaitez des renseignements, n'hésitez pas à contacter la pasteure Florence Hostettler, elle se fera un plaisir de vous répondre.

Infos: Florence Hostettler - 078 666 39 36

#### **ECOUTE ET PARTAGE**

La Paroisse réformée de Porrentruy (pasteurs et bénévoles) désire offrir un temps de partage et d'écoute bienveillante dans la confiance et la simplicité. Toutes les personnes qui souhaitent être accueillies à cœur ouvert et échanger sur leur chemin de vie et de foi, sont les bienvenues.

Voici deux propositions:

## 1) Café partage

Une rencontre conviviale est organisée chaque mois. La possibilité est offerte, à chaque personne, de partager, d'écouter, d'échanger, autour d'un café, en toute liberté et dans le respect de chacun et chacune.

Lieu: Centre paroissial réformé, Porrentruy

Dates: le 1er jeudi du mois de 9h à 11h:

=> 6 juillet - 3 août - 7 sept

=> 5 oct - 2 nov - 7 dec



## 2) J'aimerais quelqu'un qui m'écoute...

Pour les personnes qui souhaitent être accompagnées individuellement, un moment d'écoute bienveillante et en toute confidentialité est offert à la demande.

Si vous souhaitez parler à quelqu'un prêt à vous écouter avec bienveillance, n'hésitez pas à prendre contact auprès de l'une des personnes suivantes:

Florence Hostettler: 078 666 39 36

Matthieu Mérillat : 079 829 88 22

Marlyse Bassin-Graber: 078 751 57 97



#### INFORMATIONS DU CONSEIL DE PAROISSE

#### Mesures d'économie

Les économies budgétaires annoncées par le canton du Jura ont un impact direct sur le fonctionnement de notre paroisse. La subvention octroyée à l'église réformée diminuera de CHF 100'000.-. De ce fait les EPT (équivalents plein temps) pastoraux diminueront aussi. Conséquence pour notre paroisse : le pensum de nos postes pastoraux passera de 200% à 180%. Florence Hostettler et Matthieu Mérillat auront donc chacun un poste de 90% au lieu de 100%. Nous les remercions d'avoir accepté cette situation.

Cette nouvelle configuration provoquera un réaménagement au niveau des cultes célébrés. Les cultes seront, en principe, garantis chaque dimanche mais une fois par mois, ils auront lieu à 18h dans une chapelle au lieu de 10h à Porrentruy, ceci dès le mois d'août (voir le plan des cultes). Au maximum une fois par mois les desservants pourront être des pasteurs remplaçants. Les cultes dans les homes seront aussi touchés mais les visites pastorales demeureront.

Nos nouveaux pasteurs ont débuté leur fonction il y a bientôt une année, remplis d'énergie et d'idées créatrices. Votre conseil de paroisse étudie avec eux leur cahier des charges pour identifier des pistes d'optimisation, sans toucher à l'essentiel de leur mission. les activités liées à la jeunesse resteront prioritaires, tout comme le renforcement des contacts avec les paroissiens.

Notre paroisse est de nouveau bien dynamique, ce bulletin en est le témoin. Le culte d'adieu de Franz Liechti et le repas communautaire qui a suivi ont été l'occasion de se retrouver chaleureusement.

Nous vous remercions de votre compréhension et nous nous réjouissons de vous rencontrer lors des prochaines activités.

Votre conseil de paroisse

## Un numéro d'urgence...pour quoi ?

Quand survient le décès d'une personne proche, il est normal de se sentir démuni e. Il faut gérer beaucoup de choses, organiser, tout en étant submergé e s par de vives émotions. Souvent, ce sont les pompes funèbres qui vous aident dans les premières démarches.

Nous sommes également là pour vous accompagner dans ces moments difficiles, pour vous soutenir dans vos démarches, pour préparer avec vous le culte d'adieu.



Nous nous tenons également à disposition pour accompagner des personnes en fin de vie ou ayant besoin de soutien lors d'une hospitalisation.

Voici le numéro d'urgence : 032 466 42 11

Nous vous répondrons au plus vite.

Florence Hostettler et Matthieu Mérillat, pasteur e s

#### INFORMATIONS DU CONSEIL DE PAROISSE

Chers amis paroissiens et paroissiennes.

Notre communauté se doit d'être solidaire avec les plus démunis, tout particulièrement avec ceux qui sont proches de nous.

Lors d'une récente séance du conseil de paroisse, nous avons pris connaissance que la paroisse a l'autorité de décider de l'attribution d'une part significative des quêtes, alors que nous pensions initialement que ce choix relevait d'une compétence supérieure.

La commission de solidarité s'est donc penchée récemment sur cette question et a proposé d'attribuer cette part à des objets choisis selon sa sensibilité. Naturellement, les besoins sont immenses et variés. Nous avons ciblé les objets suivants :

- 1/3 pour des demandes locales (en Ajoie et au Jura)
- 1/3 de demandes pour la Suisse
- 1/3 de demandes pour le monde, pour des institutions qui ont racine au Jura

La place manque ici pour en faire la liste, mais elle est disponible sur simple demande. Voici cependant un extrait de la liste d'associations que nous allons soutenir:

Ajafec, Sleep-In Biel-Bienne, SOS futures mamans Jura et Prévôté, la ferme du Bonheur, le Clos-Henri, la fondation Théodora, La Main Tendue, la fondation Aurore Happy Home...

D'autre part, nous soutenons ponctuellement des personnes qui sont dans un besoin urgent mais sans nous substituer aux institutions étatiques.

La commission étudie volontiers toute proposition de soutien.

Jacques Charpié, conseiller de paroisse

#### Culte franco-suisse

La paroisse réformée de Porrentruy et environs, en collaboration avec la paroisse du plateau de Blamont en France, se réjouit de vous accueillir au **prochain culte Franco-Suisse** qui se déroulera au début de l'été.

Ce culte est un moment de convivialité et de fraternité d'une très grande richesse avec nos amis voisins.

Cette année, nous nous retrouverons à la ferme Montavon à Réclère, le dimanche 2 juillet à 18h00 avec la participation de la chorale. Nous aurons le plaisir de nous retrouver au terme de la célébration pour un moment de convivialité en toute simplicité.

A noter qu'il n'y aura pas de culte au Temple à Porrentruy à 10h00 ce jour-là.

Possibilité de co-voiturage, merci de vous annoncer au <u>jusqu'au 27 juin</u> auprès du secrétariat

## **ACTIVITÉS**

## Prière de Taizé à St-Ursanne

Vendredi 16 juin 2023 20h - 21h

#### Collégiale

« La paix commence en nous »

Soirée oecuménique pour prier et méditer dans l'ambiance des chants de Taizé



#### Lesegruppe:

Die nächsten Treffen: 30.6.23 jeweils 14.00 bis 16.00 im Kirchgemeindehaus

**Pruntrut** 

Auskunft gibt: Manuela Liechti-Genge

#### Groupe rencontre et créativité

La sortie annuelle aura lieu le 5 juin 2023 avec une visite de l'entreprise Victorinox à Delémont suivi d'un repas. Rendez-vous à 14h15 devant le centre.

Merci de vous annoncer **jusqu'au 31 mai** auprès de Mme Marie Kocher au 032 462 24 19

Chœur paroissial sous la direction de Mme Livia Moritz

Répétitions tous les jeudis soirs à 20h00 au centre paroissial de Porrentruy Si vous aimez chanter, rejoignez-nous, nous vous accueillons avec plaisir!

Infos: M. Gérard Reusser au 032 466 78 31 ou 079 228 58 84

#### Jeudi-Club - Porrentruy

Tous les jeudis à 13h30, après-midi récréatif avec jeux de société et de cartes au Centre paroissial. Tout le monde est bienvenu!

Informations: , Mme Yolande Gigon au 032 466 92 86

#### Jeu de cartes – Courgenay

Tous les mardis après-midi à la salle de paroisse de Courgenay.

Informations: Mme Sylvia Meier au 032 471 24 35 ou 079 709 09 50

## COUP DE COEUR

## PÂQUES 2023 - Les enfants sont invités à la Sainte Cène

Peut-être étiez-vous là lors de ce magnifique culte du dimanche de Pâques, plein de belles émotions.

Les acclamations pascales, par des officiantes, cent pour cent féminines, comme au matin de Pâques dans les textes bibliques!

Le message de la Résurrection et de la Vie, si réjouissant.

La participation de notre chorale par une musique qui glorifie notre Seigneur ressuscité.

Et la joie des enfants du catéchisme d'avoir préparé la célébration, le jour d'avant, en ayant teint des œufs (symboles de vie, qu'ils distribueront à la sortie de l'église), décoré un arbre de Pâques dans le temple, participé à la fabrication du pain de la Cène et chanté : «Tu nous invites à la Fête».

Joie encore de tous les enfants de participer à une chasse aux œufs dans l'église durant la célébration, expérience totalement inédite jusqu'ici.

Puis cet événement fort : vivre tous ensemble, en toute simplicité, une grande Sainte Cène, les enfants accompagnés de leurs parents étant les bienvenus pour ce partage du pain et du vin (jus de raisin pour les enfants). C'était vraiment un bonheur de voir cette jeune génération pleinement intégrée à la célébration. Ils sont désormais et à chaque fois qu'ils sont présents au culte avec leur parents, accueillis à la Table du Seigneur comme tout un chacun. Prenons bien soin d'eux, ils sont l'avenir de notre Église.

Sachez que les enfants du catéchisme ont été préparés à recevoir ce repas sacré. Le samedi précédant, il ont entendu le récit du repas de Jésus et ses disciples et ont eu l'occasion de partager et comprendre le sens de la Cène, encadrés par nos pasteurs et animatrice, dans le temple, et d'une manière toute intimiste.

Bien sûr, je ne peux terminer sans saluer le formidable travail de nos deux pasteurs et de notre animatrice qui ont mis toute leur énergie à élaborer ce culte de fête.

Je vous le dis, je suis revenue de ce culte revigorée, régénérée, emportant avec moi la vision de ces visages enfantins rayonnants..... sans compter quelques beaux œufs teints dans mes poches!

Elizabeth Aubert-Alt, paroissienne

## COUP DE COEUR

#### Pojection Cinémajoie - Le Nouvel Evangile

Le 15 mars, à Cinémajoie, la projection du film de Milo Rau m'a permis de découvrir un film bouleversant.

L'histoire se passe à Matera, ville en partie troglodyte d'Italie du Sud. Le réalisateur suisse y a découvert l'envers du décor : des camps de migrants, cueilleurs de tomates et d'oranges dont les conditions de vie ne lui ont pas permis d'en ignorer la réalité.

C'est ainsi, qu'avec l'aide d'Yvan Sagnet en Jésus noir (leader de la première grève en Italie du Sud des ouvriers agricoles en 2011), des migrants et des habitants de la région, il crée, à deux mille ans d'écart, deux histoires reliées par un même combat contre l'injustice et le manque de dignité accordés à certains hommes et femmes.

Il cite : « La Bible est un livre révolutionnaire contre l'injustice... le christianisme des origines lie notre monde moderne dans sa lutte pour plus d'équité dans celui-ci. »

Son film est évidemment une interprétation de la lutte des migrants face aux habitants de la région et in fine la montée au calvaire du Christ, le tout lié à chaque situation biblique ou actuelle. Il considère par exemple le Christ comme un homme sans compromis, qui a sa part de narcissisme, de dureté, qu'on ignore dans la tradition classique. Il fait ainsi de Jésus un homme et un vrai leader.

A Matera, Jésus ne pouvait qu'être noir, bien que, selon la tradition, il ne pouvait ni lui et ni ses disciples être noir ou femme ......Mais aujourd'hui c'est le noir qu'on torture et les femmes (J.L.!)

Plusieurs scènes de ce drame sont absolument insoutenables et paradoxales. Le maire de Matera, interprétant Simon de Syrène, soulage le Christ en l'aidant à porter sa croix alors qu'un de ses administrés joue un soldat romain flagellant une chaise, symbolisant le Christ noir dans la scène la plus dramatique du film. En effet, cet homme se défoule sur cette chaise noire à coups de martinet et de paroles haineuses. Il donne une image insoutenable de ce à quoi la haine raciste peut nous mener.

Malgré ce qui précède, le film a montré quelques moments de grâce et d'espoir, notamment la scène du baptême du Christ avec l'eau salée de la Méditerranée, la victoire du syndicat des migrants présentant fièrement le fruit de leur cueillette exécutée dans des conditions décentes ainsi que leur relogement dans des Maisons de la dignité.

Janine Lüscher, conseillère de paroisse

## **ACTES ECCLÉSIASTIQUES**

#### **Anniversaires**

#### Fév - Mars - Avril 2023

Félicitations à nos Jubilaires!!

#### 80ème anniversaire

Mme Josette Oberli	Bure	11.02.1943
Mme Elisabeth Giulieri	Porrentruy	19.02.1943
Mme Yvonne Monnin	Porrentruy	19.03.1943
M. René Bieri	Lugnez	20.04.1943
Mme Anne Onisca	Vendlincourt	24.04.1943

#### 90ème anniversaire

Mme Yvette Thommen	Epauvillers	13.02.1933
Mme Hanny Kücher	Bonfol	07.03.1933
Mme Michelle Milliet	Porrentruy	20.03.1933

#### 95ème anniversaire et plus

Mme Frieda Glauser Boncourt 20.03.1928

#### Mariage

06.05.2023 - **Sophie et Jérémy Moser** - Temple de Porrentruy



#### **Baptêmes**

Tim Zanger - né le 12.11.2022 - Baptême le 30.04.2023 - Temple Porrentruy Mathéo Jeanneret - né le 22.11.2012 - Baptême le 30.04.2023 - Temple Porrentruy Lonny Kappel - né le 30.09.2022 - Baptême le 07.05.2023 - Temple Porrentruy



Tu es mon abrí, tu me protèges avec puíssance, j'aí confíance en toí.

(Psaume 91.2)

#### <u>Décès</u>

02.02.2023 - Mme Sophie Fluckiger

02.02.2023 - Mme Miriam Gurba

15.03.2023 - Mme Pierrette Grütter-Billieux

18.03.2023 - M. Jürg Kocher

25.03.2023 - Mme Marie-Thérèse Voisin-Kneubühl

30.03.2023 - M. Victor Gafner

14.04.2023 - M. Albert Reusser

03.05.2023 - M. Bernard Hänni

#### **AGENDA**

#### Prochains conseils de paroisse:

Les mercredis: 14 juin - 12 juillet - 9 août 2023

Assemblée de paroisse Mercredi 21 juin à 20h15

#### Nouveaux visages au service de la paroisse

Notre paroisse a le plaisir d'accueillir **Guilaine Mattie** qui nous donne de nombreux coups de main lors d'événements divers. Vous aurez l'occasion de faire connaissance avec elle lors d'un article dans un prochain bulletin.



Merci également à **Christiane Schneiter** qui a accepté la place de sacristaine pour le temple de Bonfol.

#### Bienvenue à Guilaine et Christiane!

Le conseil de Paroisse vous suggère de remettre sur pied l'organisation d'une fête de paroisse.

Pour la première édition de cette reprise, nous allons renoncer au marché aux puces. Par contre, le CP demande aux personnes qui souhaiterait faire partie du comité d'organisation de s'annoncer au secrétariat.

Plus de détails sur cette journée seront présentés dans le prochain bulletin. Retenez déjà la date: **Samedi 30 septembre 2023** 

Si vous êtes membre de notre paroisse - personne de Foi et de confiance, nous sommes à la recherche d'un-e **SACRISTAIN-E** (temps partiel) pour notre temple de Miécourt.

Pour plus d'informations, merci de contacter le secrétariat au 032/466.18.91.

**Président du Conseil de paroisse:** Philippe Berthoud, 032 466 57 19

Vice-président du Conseil de paroisse: Jacques Charpié, 078 835 46 34 Président de l'Assemblée de paroisse: Claude Gerber, 032 466 68 77

Répondants des commissions

**Bâtiments:** Janine Lüscher, 032 466 21 12

Finances - Communication: Christian Schneider, 079 507 73 93

Catéchisme - Commission Cantonale de jeunesse: Heidi Etique, 079 588 61 46



#### **ADRESSES UTILES**

Président du Conseil de paroisse

Philippe Berthoud 032 466 57 19

Numéro d'urgence (Décès, Fin de vie) nouveau! 032 466 42 11

Pasteur.e.s

Florence Hostettler, 078 666 39 36

florence.hostettler@paroisseref-porrentruy.ch

Matthieu Mérillat, 079 829 88 22

matthieu.merillat@paroisseref-porrentruy.ch

Ruedi Kleiner, 078 694 51 72 (pasteur alémanique remplaçant)

Animatrice de jeunesse

Emilia Catalfamo, 077 404 73 06, emilia.catalfamo@gmail.com

Responsables de catéchisme

Cycle I & II Florence Hostettler
Cycle III Matthieu Mérillat

Concierge

Marine Bretagne 077 434 56 09

Secrétariat :

Rue du Temple 17, 2900 Porrentruy 032 466 18 91

E-mail: secretariat@paroisseref-porrentruy.ch

Site internet : www.egliserefju.ch Kathy Ebnöther - Orlane Heusler

Heures d'ouverture du secrétariat : lundi au jeudi 08h00 à 11h00

vendredi fermé

**Sacristains** 

Porrentruy: Christian Küenzi 078 793 66 21 Boncourt: Gaëtan Courbat 078 966 95 86 Courgenay: Claudia Zwahlen 077 441 25 75

Bonfol: Christiane Schneiter 079 578 67 45

Miécourt: Voir avec le secrétariat

Le bulletin paroissial peut être également consulté sur le site de la

paroisse: www.egliserefju.ch

Nous sommes également sur Facebook : Paroisse Réformée Ajoie